

## **Medien-Information**

Der Magistrat Pressestelle Neues Rathaus | Luisenplatz 5 A 64283 Darmstadt Telefon: 06151 13-2020

Telefax: 06151 13-2024 www.presse-darmstadt.de pressestelle@darmstadt.de

Nr. 15033

Sechste Sitzung des Arbeitskreises Bürgerbeteiligung schließt inhaltliche Diskussion des Leitlinienentwurfs ab – Leitlinien zur Bürgerbeteiligung werden im Februar dem Magistrat der Wissenschaftsstadt Darmstadt übergeben

Oberbürgermeister Jochen Partsch: "Die Umsetzung der Leitlinien zur Bürgerbeteiligung ist die Etablierung einer neuen Beteiligungskultur in Politik, Verwaltung und Bürgerschaft".

Der Arbeitskreis Bürgerbeteiligung kam am Donnerstag (22.) zu seiner sechsten und zugleich abschließenden Sitzung zusammen, um die eingegangen Anregungen und Hinweise zum Leitlinienentwurf aus Bürgerschaft, Verwaltung, Politik und Wissenschaft, bei denen ein Klärungsbedarf bestand, zu besprechen. Die Übergabe der Leitlinien zur Bürgerbeteiligung an den Magistrat der Wissenschaftsstadt Darmstadt zur Beratung und Beschlussfassung wird Anfang Februar erfolgen.

"Ich freue mich, dass wir mit den Leitlinien zur Bürgerbeteiligung auf der Zielgerade angekommen sind. Damit stehen wir in Kürze am Startpunkt für die Umsetzung der Leitlinien und damit für die Etablierung einer neuen Beteiligungskultur in Politik, Verwaltung und Bürgerschaft. Wichtig ist nun, dass wir mit der Umsetzung von Maßnahmenempfehlungen aus den Leitlinien und anhand von konkret anstehenden freiwilligen Bürgerbeteiligungsverfahren erfahrbar machen, wie die Leitlinien angewandt werden. Ich danke allen Bürgerinnen und Bürgern, die uns auf diesem gemeinsamen Weg begleitet haben und möchte sie ermutigen, sich auch weiterhin für die Bürgerbeteiligung zu engagieren, denn wir werden diesen kontinuierlichen Prozess fortsetzen", so Oberbürgermeister Jochen Partsch.

Grundlage der sechsten Sitzung des Arbeitskreises Bürgerbeteiligung war der Textentwurf, in den alle redaktionellen Änderungsvorschläge aus der Kommentierungsphase eingeflossen sind. Diese Rückmeldungen zum Entwurf kamen aus der Bürgerwerkstatt am 4. November 2014, aus der Online-Kommentierung und aus verschiedenen Runden. In der Sitzung wurde nach einer Begrüßung durch Oberbürgermeister Jochen Partsch die einführende Präambel der Leitlinien gemeinsam ausgestaltet. Hierzu bildeten sich Arbeitsgruppen, um aus verschiedenen Perspektiven die Bedeutung von Bürgerbeteiligung zu formulieren. Hierbei flossen die Erfahrungen und Erkenntnisse ein, die die Vertreterinnen und Vertreter aus Politik, Verwaltung und Bürgerschaft in den letzten zehn Monaten bei der gemeinschaftlichen Erarbeitung der Leitlinien gesammelt hatten. Außerdem wurden in der Sitzung die Anmerkungen aus der Kommentierungsphase ausführlich beraten. Diese Ergänzungen fließen noch in den Textentwurf für die politischen Gremien ein. So hat sich der Arbeitskreis etwa für eine höhere Flexibilität bei der Erstellung und Fortschreibung der Vorhabenliste ausgesprochen. Außerdem unterstützt der Arbeitskreis die Anregung aus der Online-Kommentierung, Stadtteil- oder Gebietsbeauftragte der Verwaltung zu ernennen, die auch ressortübergreifend Ansprechpersonen sind. Ein besonderes Augenmerk wird in den Leitlinien auf das Thema Inklusion gelegt. Eine Kurzdarstellung mit Beispielen und eine Kurzfassung in leichter Sprache sind nach Beschluss der politischen Gremien bereits geplant. Neben ausführlichen Spielregeln für die Durchführung freiwilliger Bürgerbeteiligungsverfahren sind auch erste Ideen zur Anregung von Projektideen durch die Bürgerschaft im Entwurf enthalten.

Weitere Informationen, Präsentationen und Protokolle zu den Sitzungen des Arbeitskreises Bürgerbeteiligung sind im Internet unter www.darmstadt.de/leitlinien veröffentlicht.

27. Januar 2015 / SD